
  
 

 

ACTA DE AUDIENCIA PUBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2022 

Datos informativos 

Tema AUDIENCIA PUBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2022  

Número de Acta DIRCII-002 

Fecha 29 de mayo del 2022 

Lugar PARANINFO UNIVERSITARIO “ALFONSO AGUILAR RUILOVA” 

Hora de inicio 10:15 Hora de finalización 12:12 

 

 

Convocados  

 

Autoridades gubernamentales, civiles, militares, autoridades de educación 

superior, sociedad civil, gremios, medios de comunicación, instituciones 

educativas, comunidad manabita, Representantes de Juntas Parroquiales,  

comunidad universitaria de la matriz, extensiones, sedes y campus. 

 

La mesa directiva estuvo conformada por: 

 

Dr. Marcos Zambrano Zambrano, PhD 

Rector Universidad Laica Eloy Alfaro” de Manabí. 

 

Dr. Pedro Quijije Anchundia,PhD      Vicerrector Académico. 

 

Dra. Carmita Álvarez Santana. PhD - Presidenta de la Comisión de 

Universidades y Escuelas Politécnicas y delegada del Presidente del CES 

 

Ing. Marciana Valdiviezo Z. Vicealcaldesa de Manta 

 

Sr. Hernán Barreiro Loor Gobernador de Manabí 

 

Econ. Fernando Villacis,  

secretario técnico de la Secretaría de Gestión Inmobiliaria 

 

Mg. Neptalí Bermúdez Quimis 

Coordinador Zonal 4 Senescyt. 

 

Mg. Klever Delgado 

Presidente del APU 

 

Sr. Luis Ávila  

Presidente de FEUE ULEAM. 

 

 

Objetivo de la reunión 

✓ Presentación de la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas ante la comunidad 

manabita y universitaria, del rector de la Uleam, Dr. Marcos Zambrano Zambrano, PhD. 

Punto tratado:  

 

1. Informe de Rendición de Cuentas 2022 de la Uleam 

 

Desarrollo:  



  
 

 

 

La Universidad Laica “Eloy Alfaro” de Manabí, en cumplimiento a la disposición final emitida 

por el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) mediante Resolución No. 

CPCCS-PLE-SG-069-2021-476 del 10 de marzo del 2021, dio cumplimiento a la presentación 

del Informe de Audiencia Pública de Rendición Cuentas 2022, a través de la primera autoridad 

de esta institución de Educación Superior, Dr. Marcos Zambrano Zambrano, PhD, el 29 de mayo 

del 2023. Para el efecto se generaron formularios para la asistencia presencial y virtual, en el 

Paraninfo Alfonso Aguilar Ruilova.  Además, se contó con la presencia del gobernador de Manabí 

Sr. Hernán Barreiro Loor. 

 

Así mismo se retransmitió Vía Zoom para las extensiones universitarias Sucre, Chone, El Carmen 

y Pedernales, en la página institucional de Facebook  Uleam Ecuador y subida al canal de You 

tube de la Institución, compartida desde la página de Facebook de Uleam Radio y Central Media 

y en medios de comunicación local y regional, retransmitiendo por Facebook Uleam Ecuador; 

Umiña noticias, Eclipse digital, Punto de vista Manabí y Entre Nosotros Manabí y plataforma 

zoom cumpliendo así la presentación en espacios que faciliten la intervención y la participación 

de los y las ciudadanas, para evaluar la gestión presentada por la Institución. 

 
La administración del Doctor Marcos Zambrano Zambrano rector de la Universidad Laica Eloy 

Alfaro de Manabí transita por una trilogía de procesos. Primero poner la casa en orden, luego 

afianzar el trabajo bajo el eslogan “Uleam en Buenas Manos” y posteriormente la reinvención de 

metodologías hasta aterrizar hacia la Unidad, Identidad y Proyección; definió su gestión partiendo 

de la reinvención derivada hacia lo físico, organizacional, académico, tecnología, administrativa 

y estratégica; así mismo compartió el espacio con testimonios de la población beneficiaria a través 

de la vinculación, estudiantes, docentes, personal administrativo y autoridades. 

 

En lo académico destacó la implementación de carreras tecnológicas, reestructuración de 

facultades a través de las seis áreas del conocimiento. Además, la Uleam es regional. Llegó a 

Santo Domingo de los Tsáchilas, damos cobertura regional, para María Paula Patiño, bachiller de 

esa provincia, es la oportunidad que en tierra Tsáchilas existe una universidad. Los jóvenes 

quieren seguir estudiando, reflexionó Dayana Peñaherrera, funcionaria del Municipio local. 

Además, la Uleam retornó después de 10 años al cantón Flavio Alfaro. 

 

En lo físico, el Dr. Zambrano se refirió a la ejecución del plan hidrosanitario, que se convierte en 

una obra histórica para la Uleam. Se aprovechó, dijo para realizar el soterramiento de la fibra 

óptica y el cableado de energía eléctrica. A eso se sumó la remodelación y equipamiento de 

laboratorios, la reinvención tecnológica empezó en el paraninfo Alfonso Aguilar Ruilova, con la 

implementación de audio, sonido y video, conectividad, adquisición y repotenciación de equipos 

de computación. 

 

Las aulas de calidad que suman 350 hasta el momento se convirtieron en uno de los mayores 

valores agregados, pantallas digitales por pizarras líquidas, climatización, espacios con más 

circulación de aire, entre otros. El estudiante Jeremy Vera, resalta el esfuerzo de las autoridades 

por acondicionar estos espacios, la vinculación con la comunidad, acentuada como estratégica, se 

aglutinó en el desarrollo de cinco eventos internacionales; simposios de escultores y pedagógico, 

encuentros de tecnologías y mundial de poetas y la cumbre ambiental, urbanismo y 

descontaminación de ríos y calles. 

 

Hacia la comunidad, el campo de acción abarcó a más de 600 000 personas en la provincia. Ahí 

la atención médico-odontológica, las donaciones de pupitres y equipos de computación 



  
 

 

marcaron la hoja de ruta. Karen Moreira de la Unidad educativa Flavio Alfaro, recibió pupitres 

y dijo que la transversalidad educativa de la Uleam se conjuga con la realidad. 

En la matriz de la Uleam en Manta. El ingeniero Carlos Velasco, escaló de administrativo a 

docente, manifestando que este tipo de cambios mejoran la vida de empleados y les permite 

trascender a través de la enseñanza; el jubilado Lcdo. Carlos López, resaltó que el pago de sus 

haberes lo recibió de manera rápida. 

Quienes coparon las 600 butacas del paraninfo tuvieron la oportunidad de hacer preguntas a las 

autoridades. El Dr. Zambrano, junto al vicerrector Académico Dr. Pedro Quijije, el Magíster 

Klever Delgado y la Dra. Lourdes Mora, fueron los encargados de responder las inquietudes., 

los cuales fueron temas relacionados con la capacitación a docentes, producción científica, 

alcance con la comunidad y la creación de las áreas del conocimiento. 

Como invitada especial, la presidenta de la Comisión de Universidades y Escuelas Politécnicas 

y delegada por el presidente del Consejo de Educación Superior (CES) Dra. Carmita Álvarez, 

reconoció el trabajo de la Uleam y su crecimiento en las carreras de grado y postgrado. Además, 

la cobertura regional que sigue creciendo con su presencia en territorio. 

 

 

Para constancia de lo actuado se adjunta a esta acta varias de las firmas de los asistentes: 

 



  
 

 

 

 

 

 



  
 

 

 

 
 

 
 

 
 



  
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mg. Víctor Chávez Moreira 

Director de Comunicación e Imagen Institucional 

 

 

 

 

 

 

          

           

 

 


